
無論作甚麼，或說話、或行事，都要奉主耶穌的
名，藉著祂感謝父神。(歌羅西書 3:17)

就在幾天之前，好幾位台灣的基督徒藝

人公開為主作了美好的見證。「電視金鐘

獎」是台灣傳播媒體一年一度的大事，已有

五十多年的歷史。最初只是為獎勵無線電廣

播事業而設立，四十多年前擴大到電視廣播

部份。「金鐘獎」的精神是要鼓勵傳播媒體

的從業人員都以「金鐘玉振」為己任，擔起

「教化大眾，開拓視野，提振心靈」的社會

責任。所以在台灣的廣播電視界裡，「電視

金鐘獎」是一年一度的盛事，也是台灣電視

界演藝人員追求的最高榮譽。

今年十月五日，「電視金鐘

獎」在台北市國父紀念館頒獎。

在今年的得獎者中，有許多位是

基督徒藝人。他們一個一個在台

上領獎時，手裡拿著「金鐘獎」

獎座，口裡都不約而同的宣告：

「感謝上帝！榮耀歸給祂！」這

真是一幅動人的景象，叫我們基

督徒很振奮！這些基督徒藝人與

電視人能光榮得獎，已經是很美

的見證。如今他們更在這個社會大眾注目的

場合，勇敢的高舉基督，感謝上帝，確實是

把握了很好機會，叫神的名得著榮耀！

每次看到這樣的新聞報導，我都在心裡

切切為這些基督徒藝人禱告，求主特別保護

這些傑出亮眼的主內肢體。他們是上帝的兒

女，也是媒體關注的目標，確實需要加倍謹

言慎行，追求聖潔，遠離試探引誘，好在世

人面前繼續為主發光，榮耀神！否則，要是

冒出什麼緋聞或醜聞，主的名就會受很大的

打擊、蒙羞辱。使徒保羅提醒信徒，務要「恐

懼戰兢，作成你們得救的工夫」(腓 2:12)真
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溪边的树
2019年10月 谷区国语浸信会 每月通讯

是非常扎心！

其實，基督徒藝人要當心，所有的基督

徒也絲毫不能馬虎。本月經文就很明確的告

誡每一個基督徒，我們生活中的一言一行都

要謹慎-「無論作甚麼，或說話、或行事」。

因此無論人前人後，基督徒不僅不能疏忽大

意，且還要「奉主耶穌的名」。表明基督徒

必須時刻警覺自己的言行，不是只有對人的

層面，乃是活現在主耶穌面前，並要向主耶

穌負責。使徒的告誡指出一個很重要的真

理，在基督徒的生活裡沒有「俗」與「聖」

的分別。因為每一句言語，每一個行動，都

要向主負責，都是「聖」的，也

都要感謝神、榮耀神！

親愛的弟兄姊妹，我們不可

小看使徒保羅的告誡，乃要認真

的檢視自己，在言語上，在行動

上，都要嚴格省察自己的存心，

祈求聖靈光照。千萬不要存著任

何僥倖心理，以為平時對人隨意

說話或批評沒有關係，更不可以

為只要人不知，我行我素就無所

謂。這些思想都是來自魔鬼的謊

言。我們要想清楚，基督徒在危難時，切切

禱告求主眼目不離；那麼當平順時，祂的眼

目在哪裡呢？我們能活在祂的眼目之外嗎？

求主給我們智慧，不要逃避神的話語，更不

要被魔鬼謊騙，要剛強壯膽活在神的光中。

親愛的弟兄姊妹，上帝愛我們，所以教

導我們如何生活，好叫我們不離開祂的愛。

上帝愛你，但是你愛上帝嗎？你愛上帝的話

語嗎？信主這些年來，你對祂的愛有加深

嗎？

許中生牧師謹上



愛的旅程                                                                                                                                             
黃小芹姐妹

我叫黃小芹，於2019年2月初與家人一
起從中國大陸來洛杉磯探望在此間讀高中
的小女兒。本打算只是來陪她過春節，十
天就回國的。沒想到發現小女很孤單，學
習壓力也大。於是經一家人商量，我決定
留下來陪女兒，讓她度過高中最後一年的
非常時期。仔細回想，是“愛”使我留了
下來。

留下來陪女兒看似簡單，但處身美
國，英文不識，只認得二十六個字母。初
來美國，異國的文化、習俗、一應生活習
慣都非常陌生，無疑困難重重。有這樣一
句話：“上帝為你關了一扇門，就會為你
開啟一個窗戶。”這話一點沒錯。在我為
難之際，上帝將一位虔誠的信徒唐紅派到
我的身邊，為我解決了初來乍到時生活上
的很多困惑。最感恩的是，她把我帶到谷
區國語浸信會，讓我認識了這位獨一無二
的真神，主耶穌基督。

當我第一次踏進谷區國語浸信會，在
郭美秀老師教課的慕道班上課。莫名的
奇怪，第一次聽人講聖經，第一次進教
堂，心卻無比寧靜，好像一顆懸著的心落
了地。這樣的感覺從未有過，那時終於知
道“塵埃落定”的含義了。

之後每個禮拜天，只要沒有特別無法
分身的事，我都堅持來教會，去慕道班，
去聆聽，去探討，去收穫。慢慢地我感覺
到與神越來越接近，相信神的存在。很
多生活上無法解釋的經歷更證實了我的所
想。

不知不覺四個月過去了，女兒放假

了，我很順利地回國。從未離家這麼長時
間的我，最擔心的就是我先生一個人在
家，工作忙，怕他累壞了身體。檢查身體
的結果一切正常，讓我好開心。二個月的
假期很快過去了，我再次決定陪小女兒一
起來洛杉磯。雖然已來過一次美國，但簽
證的事心裏卻仍然忐忑不安。聽很多家
長說，持旅遊簽證在美國一次停留不能超
過三個月，而我上次卻停留了四個月，怕
海關為難，拒絕入境。正在為難之際，又
收到了唐紅從洛杉磯傳來的禱告：上帝保
佑你平安過海關。於是我又借著上帝的恩
助，順利地過海關，回到了洛杉磯，再次
開啟我的陪讀之旅。

一件意外的事發生了。回洛杉磯的第
二周我便去了教會，去了慕道班，聽的是
張嵐的課。那天，張嵐竟然問我是否願
意受洗歸主。我當時的第一反應是：可以
嗎？我可以嗎？？上帝願意接受我成為祂
的兒女？我自認行事為人都很不夠，但在
眾姐妹的鼓勵下，我毅然決定受浸。

2019年8月25日，是我此生最重要的日
子——我受浸了！新的生命開始起航，一
切將更好！

受浸後的我，就像一個新生的嬰兒，
處處受人照顧。我的生活也從此有了變
化。西區的劉媽媽和劉秀明老師主動邀約
我去她們家，進行彼此之間的友誼之談，
給我信心，傳遞神的話語，使我成長的道
路不再孤單。我的身邊有越來越多的有愛
心的姐妹，從她們的話語中，我感覺力量
倍增。

再次感謝主，讓我成為祂的兒女，接
納我進入基督的大家庭，認識眾多愛人如
己的姐妹，讓我在異國他鄉收穫如此豐盛
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【編者的話】
今年八月二十五日，谷區國語浸信會又迎來了喜慶的日子。那一天，有四位弟兄姐妹受洗歸

入主的名下，和另外轉會的七位弟兄姐妹一起，成了教會屬靈大家庭新的成員。受洗歸主的四位
弟兄姐妹中的二位，黃小芹和鍾新民姐妹，今天在《溪邊的樹》和大家分享她們得救的心路歷
程。可喜的是，二位新會員當天下午就加入詩班，開始了用音樂和歌聲的事奉來回應神的愛。



的愛，使一次陪讀之旅真正成為“愛”的
旅程。

我的尋求之路
鐘新民姐妹

在2006年5月27日，洛杉磯“世界中
華”殯儀館，我媽媽的追思會按照基督教
徒的普通程序，在這裏舉行。我永遠都不
會忘記，那天陽光普照，和風煦煦，一切
都顯得平靜美好。而我卻因為將要告別最
愛的人，痛苦迷茫。

這是我迄今為止，參加過唯一的一次
基督教追思會。十幾年過去了，我還依
稀記得教友們臉上和藹可親、恬靜溫暖的
表情。大家紛紛過來親切地問候我們，且
人人從容不迫。這對心情極度悲傷，甚至
產生厭世念頭的我，起到了不小的撫慰作
用。當多年後的今天，我真正成為教會屬
靈大家庭中一員、投入主懷抱的時候，才
懂得了弟兄姊妹們在追思會上的那份平
靜、安然與喜樂。

從那次我母親的追思會，到我走進灑
滿陽光和喜悅的谷區國語浸信會，經過了
漫長的十二年。2018年11月中旬，我經過
Nordhoff大街一座教堂邊，一行用中文標
註的主日崇拜時間，把我吸引進這個教會
的大門。從我第一次走進咱們教會，靜下
心來聽和看，到我接受浸禮，用了八個月
的時間。我那平靜已久的心，在參加第一
次主日崇拜後，起了一陣波瀾。課本上學
過的生物進化論與上帝創造萬物，在我
有限的大腦空間裏發生了碰撞和矛盾。我
心底裡不停釋放一個強烈的信號：我是接
受唯物主義教育長大的，是無神論者。我
不斷告訴自己：我是有興趣學習更多東西
的，也不抵觸任何宗教。我尊重別人的
信仰，敬畏大自然中一切有可能存在的神
佛。但我不可能輕易相信浩瀚宇宙、大千
世界是由一個神創造的。

連續參加了兩個主日的活動後，我上
網查詢了信仰基督教的科學家名單。培

根、哥白尼、伽利略；物理學家伏特、歐
姆、安培；諾貝爾獎獲得者盧瑟福、居里
夫人......不勝枚舉。受好奇心驅使，我
在接下來的主日，繼續走進教會，靜心聆
聽。牧師的引領，傳道人的講解，讓我
內心起了細微的變化。受到主內姊妹的邀
請，我參加了北區的團契活動。最初兩
次，我對教友們靈修分享和查經時那種認
真虔誠的態度，感到意外。我不理解大家
怎麼會對一個看不見摸不著的人，如此尊
崇與愛戴。不論知識豐富的博士抑或成功
的商人，都堅信上帝創造了宇宙萬物，是
世人生命的源頭。大家一致認同：世人皆
有罪，是耶穌代替了世人，為世人的罪孽
死於十架。難道真是如此？我尤其不能接
受，主將他唯一的愛子差遣來替世人死，
第三天復活這個說法。為什麼一定要讓愛
子釘在十字架上？既然主的大能無限，就
沒有更好的辦法讓有罪的世人警醒後不再
犯罪嗎？

我在團契活動中談不出感悟，因為實
在沒有值得分享給大家的東西。看到我的
猶豫不前，跟我接觸最多的盧愛蓉姐妹熱
心鼓勵我，推薦我參加了慕道班的學習。
兩期慕道班老師精心安排的不僅有講解
聖經基礎知識，更有她們的切身體會，心
路歷程分享。同期慕道友的提問和思想變
化交流，對我起了推動作用。一股涓涓細
流，不知不覺中沁入我的心田。在一次詩
班唱讚美詩、司琴陳老師充滿感情的溫暖
琴聲中，我的心不經意間顫抖了一下。同
時腦海裏有一幅清晰的畫面：穿著聖潔袍
褂，像普通父親一樣親切的主，端坐在高
大莊嚴的聖殿中央；他的愛子耶穌基督坐
在右手邊；大殿充滿祥和燦爛的光。父子
二人目光慈愛憐憫地向下看著地上的芸芸
眾生。一股輕柔的暖流，湧上我總在徘徊
不停的心；兩行涼涼的淚，順著我臉頰悄
悄地、緩緩地流淌下來。我默默地告訴自
己，我內心發生巨大變化了。我是看見且
相信一些以前、從前沒有看到過，也不會
相信的事物了。

在那天回家的路上，我向愛蓉姊妹講
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述了內心的感受。並在那天後的每次活動
中，細心體會牧師的每一次禱告；努力側
耳傾聽每一次傳道的內容。慚愧的是，我
還是會在聽電子版《聖經》誦讀時不小心
睡著；還是讀不懂、不理解《聖經》的
大部分章節。此後不久，愛蓉姊妹推薦給
我一本書，施瑋牧師的史詩之作《叛教
者》。讀了這本中國近代教會驚心動魄
的發展史，內心洶湧澎湃，五味雜陳。更
多困惑和不解，令我思緒萬千。深感自己
的愚鈍、精力不足和領悟力差。當第二期
慕道班即將結束的時候，張嵐老師邀請慕
道友去她住處做客。大家閒話家常一般的
交流，以及張嵐姊妹親人一般的鼓勵和寬
慰，促使我在對《聖經》仍有許多不懂、
仍很難面對大家分享內心感受的情況下，
勇敢地堅信，上帝是至高且獨一的神，相
信上帝憐憫我和像我一樣的世人，赦免了
我的罪，主的大愛永無止息。我決定要投
入主的懷抱，進入神的家園，成為祂的兒
女。

衷心感謝主的引領！讚美主的大能！
我懷著敬畏與感恩的心，獻上我信奉主的
簡單歷程！求主繼續引領我，我願努力服
侍這位萬王之王，萬主之主！

聽袁家銳牧師九月二十三日證道有感
求真撰稿

袁家銳牧師在證道中提到說：“你們
要思念上面的事，不要思念地上的事。”
（西3:2）

現今人們大多考慮的是眼前的事。
與人談道，常會問及，“信耶穌有啥好
處？”；“病能得痊癒嗎？”；“運氣會
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好嗎？”；“孩子能考上名校嗎？”等
等。甚至會問：“參加聚會有飯或茶點吃
嗎？”當年耶穌在世時就說過，“我實實
在在的告訴你們，你們找我，並不是因見
了神蹟，乃是因吃餅得飽。”（約6:26）
如今，在與人談道時為要“求人”速成信
主，便遷就人們的要求，給人吃餅得飽。
並運用了騙人甚至要害死人的“社會福
音”，告訴人可以“在今世作財主，來世
作躺在亞伯拉罕懷裏的拉撒路”。

這種廉價推銷的道理，往往能奏效。
讓人相信不必悔改認罪，也不用讀經禱告
和聚會，只要口稱信耶穌，便可拿了受浸
證書將來企圖混進天國。豈不知，餅吃飽
了還會餓，眼前的名、利、地位、財產，
生不帶來，死不帶去。到頭來都是一場
空。只有吃了主所賜的餅和水，才能永遠
不餓，不渴。所以不要單顧念所見的，因
所見的是暫時的，所不見的是永遠的。

主耶穌教導我們說：“你們要進窄
門，因為引到滅亡，那門是寛的，路是大
的，進去的人也多。引到永生，那門是窄
的，路是小的，找著的人也少。”（太
7:13,14）永生之路沒有捷徑，天國沒有
後門。


